
79º Reunião CGCAP 

Assunto: I) Avaliação das propostas de concessão de afastamento para 
Capacitação de longa duração - mestrado e doutorado, com deliberação do 
CGCAP; II) Informes gerais sobre o PDP. 

Data:30/5/2023 

Local: Reunião online 
via Teams 

Início: 15h00 Término: 16h29 

1. Participantes 

Adriano Souza CGPRO 

Alessandra Fontana ACADEBio 

Fabiana de Oliveira Hessel Comitê de Geoinformação 

Fernanda de Barros Boaventura ACADEBio 

Gustavo Costa Rodrigues DIPLAN 

Igor Matos Soares CGIMP 

Maressa Girão do Amaral ACADEBio 

Marilia Marques Guimarães Marini CGPEQ 

Mauricio Ferreira do Sacramento CGCAP 
Patricia Gomes Rodrigues CGTER 

Paula Andrea de Oliveira ACADEBio 

Paulo Carneiro CGPLAN 

Paulo Roberto de Araujo CGADM 

Renata Adjuto de Melo CGGP 

Renata Cesario de Oliveira Gomes CGTI 
Samara Aparecida Poli ACADEBio 

2. Pauta 

Resumo dos Relatos 

As 15h00 do dia 30 de maio de 2023, ocorreu a 79ª reunião do Comitê Gestor de Capacitação, que teve como pauta: 
I) Avaliação das propostas de concessão de afastamento para Capacitação de longa duração - mestrado e 
doutorado, com deliberação do CGCAP; II) Informes gerais sobre o PDP. É iniciada a reunião com a apresentação 
de todos e situação atual de vagas disponíveis para afastamentos para mestrado e para doutorado. 
 
Afastamentos para Mestrado: 
Nº de servidores atualmente afastados para mestrado: 7 (sete)  
Nº de vagas disponíveis: 27 vagas 
Nº total de vagas: 34 
 
Afastamentos para Doutorado: 
Nº de servidores atualmente afastados para doutorado: 14 (quatorze)  
Nº de vagas disponíveis: 3 vagas 
Nº total de vagas: 17 
 
Após a leitura das seis propostas de afastamentos apresentadas, o CGCAP deliberou conforme tabelas abaixo. 
 
Deliberações mestrado no 2º semestre de 2023, com afastamento: 
 

PROCESSO NOME AFASTAMENTO PROJETO DE 
PESQUISA 

DELIBERAÇÃO 

02123.000713/2023-15 Alexandre David 
Dantas 

2023-2025 Monitoramento de 
microplásticos no 
Parque Nacional de 
Jericoacoara-CE 

Aprovado sem 
ressalvas 

02125.000164/2023-51 Beatriz de Aquino 
Ribeiro 

2023-2024 Unidades de 
conservação e serviços 
ambientais na Mata 
Atlântica da Bahia: 
uma abordagem 

Aprovado sem 
Ressalvas 



integrada para a 
biodiversidade e clima 

02070.005567/2023-79 Tatiana 
Mendonça 
Fajardo 
Gonçalves 

2023-2025 Avaliação da 
efetividade da 
conversão de multas 
ambientais como 
instrumento de 
dissuasão de infrações 
ambientais 

Aprovado sem 
ressalvas 

 
Deliberações doutorado no 2º semestre de 2023, com afastamento: 
 

PROCESSO NOME AFASTAMENTO PROJETO DE PESQUISA DELIBERAÇÃO 

02071.000019/2023-42 Carlos Eduardo 
Guidorizzi de 
Carvalho 

2023-2024 Conservação dos 
anfíbios e répteis 
Squamata brasileiros: 
uma perspectiva a 
partir da lista de 
espécies ameaçadas 

Aprovado sem 
ressalvas 

02068.000002/2023-44 Mariella Butti de 
Freitas Guilherme 

2023-2027 Subsídios à avaliação 
do estado de 
conservação de 
pequenos mamíferos 
elusivos 

Aprovado sem 
ressalvas 

 
Deliberações doutorado no 2º semestre de 2023, sem afastamento: 
 

PROCESSO NOME AFASTAMENTO PROJETO DE 
PESQUISA 

DELIBERAÇÃO 

02030.000005/2023-13 Fabiano Pimentel 
Ribeiro 

N/A Manejo da Pesca do 
Guiaiamum: uma 
alternativa para 
conservação das 
áreas de Apicum no 
Nordeste Oriental 
Brasileiro 

Aprovado sem 
ressalvas 

 

A ressalva do Comitê Gestor de Capacitação com relação ao pré-projeto apresentado pelo servidor 
Alexandre David Dantas, processo 02123.000713/2023-1, foi acerca da importância sobre os estudos 
de monitoramento dos microplásticos, contudo, Paulo Carneiro (CGPLAN) mostrou preocupação 
quanto ao número de servidores da equipe remanescente do Parque do Jericoacoara, em virtude do 
projeto de concessão pelo PPI (Programa de Parcerias e Investimento) do BNDS, o qual vem 
enfrentando dificuldades de tramitação, principalmente pela relação local entre o Parque e os 
governos municipal e estadual, ação que não será ajustada por Brasília. Também perguntou sobre a 
representação da CGEUP, respondido por Fernanda, confirmando a ausência da chefe Marina e da 
chefe substitua Serena que não enviaram representante. Observado que não houve manifestação da 
CGEUP, porém que houve manifestação da chefia imediata. Ressaltada a visão do macro da Instituição, 
que o ponto de discussão é da deliberação do Projeto de Pesquisa. Ao final, não houve deliberação 
contrária. 
Discorrido sobre a pertinência dos temas de Mestrado e Doutorado pleiteados, os quais todos foram 
deliberados favoravelmente. 
Evidenciado o percentual de afastamentos: 2% para mestrado e 1% para doutorado. 
Destacada a prorrogação do concurso, que serão nomeados mais 160 servidores. 
Informado que a próxima reunião ordinária será em novembro para deliberação do próximo semestre, 
ficando 24 vagas para mestrado e 1 vaga para doutorado, podendo alterar o número de vagas quando 



da autorização da nomeação dos novos candidatos. 
Salientada a 2ª pauta da última reunião remota sobre a possível indicação de alguém para subsidiar as 
tomadas de decisões e construção dos processos formativos. 
Destacado que o CGCAP é a instância responsável, sem a necessidade de formalizar para outra 
instância. 
Discorreu sobre o PDP e o cadastro do SIPEC, acerca das lacunas de competência, necessidades de 
formação, publicação para fins de planejamento orçamentário e janelas de revisão baseada na 
execução com metas institucionais. 
Fernanda informou que a maior demanda está no EAD e quase nenhum no presencial na ACADEBio 
pelo PDP; equipe reduzida; pontos focais; Contrato de Gestão; reformulação da equipe EAD (Letícia e 
Renata); capacidade operacional não comporta o que é aprovado no PDP. Pediu que as pessoas 
vinculadas às coordenações para acompanhar e subsidiar as tomadas de decisões para validar o PDP. 
Discorreu sobre a execução/planejamento dos cursos EAD/Híbrido/Presencial; viabilidade da execução 
e otimização dos espaços da ACADEBio;  
Ana Soares falou sobre prazos estimados para execução dos cursos:  
Presencial: 65 dias (dependendo da característica do evento); 
EAD: 90 dias (pela redução da equipe, dependendo da característica do evento); 
Ressaltou sobre a necessidade do fechamento da agenda do 2º semestre para dimensionar o esforço; 
Pediu esforço de todos para que a agenda seja formalizada até dia 12, para pensar na repactuação do 
PDP2023 e do PDP 2024 (agosto/setembro); 
Toda demanda de EAD, revisão ou eventos novos, tem que passar pelo SEAD (Letícia); 
Fernanda disse que as informações estão todas detalhadas para subsídio dos coordenadores e 
instrutores, lembrou que a repactuação de ¾ do termo, PDP mais enxuto e coerente, com capacidade 
operacional da equipe da ACADEBio e das áreas técnicas; 
Ana Soares lembrou do limite para finalizar as ações, em dezembro, até dia 08; metas de execução do 
plano; priorizações, planos não exequíveis; 
Fernanda falou sobre a revisão das lacunas de competências; cruzamento das informações das lacunas 
para subsidiar a elaboração do PDP do próximo ano; trabalhar com número mais fidedigno da 
execução. 
Paulo Carneiro falou sobre a falta de oferta de temas relevantes e avaliar cursos da ENAP e outras 
instituições que acabam contemplando; 
Fernanda disse que Maria Flavia fez o cruzamento dessas informações que muitas são contempladas 
pelo PDP;  
Ana Soares ressaltou a data do dia 07/09 para finalização, data-limite; 
Por fim, Fernanda estipulou o final de agosto, após o recebimento do agendamento de todas as áreas 
para fazer a proposta para avaliação; 
 
Reunião encerrou-se às 16h29. 

 

 

 


